

II Seminario de periodistas Diálogos MSD *Inventing for Life*:

“Un mundo, una salud”

Salamanca, 23-24 de noviembre de 2023

BIOGRAFÍAS DE PONENTES

Maite Martín, *presidenta de la Plataforma One Health*



La Plataforma One Health de la que Maite Martín es presidenta, es una red que reúne los esfuerzos de organizaciones colegiales, asociaciones, fundaciones, empresas, centros de investigación y universidades a fin de adoptar una orientación holística de la salud que considera las tres componentes que la sostienen: la salud humana, la salud de los animales y la salud ambiental. Maite Martín es Doctora en Veterinaria por la Universidad Autónoma de Barcelona. Ha sido presidenta de la Conferencia de Decanos y Decanas de Facultades de Veterinaria de España y representante de España y Portugal de la *European Association of Establishments for Veterinary Education* (EAEVE).

Santiago Vega, *catedrático del área de Salud Animal, Facultad de Veterinaria, Universidad CEU Cardenal Herrera*



Doctor en Veterinaria por la Universidad Complutense de Madrid (1999), Diplomado en Salud Pública por la Escuela Nacional de Sanidad Carlos III de Madrid (1996), Máster Universitario en Dirección y Gestión de Centros y Proyectos Sociosanitarios por la Universidad CEU-Cardenal Herrera de Valencia (2010). Catedrático de Sanidad Animal de la Facultad de Veterinaria de la Universidad CEU Cardenal Herrera de Valencia. Miembro de la Red One Health Latinoamérica + Ibero y El Caribe. Miembro coordinador de España para el Programa Iberoamericano de Ciencia y Tecnología para el desarrollo (CYTED) sobre «Una Salud en Iberoamérica y el Caribe para el Cambio Climático y Pérdida de la Biodiversidad». Académico correspondiente de la Real Academia de Medicina de la Comunidad Valenciana, de la Real Academia de Ciencias Veterinarias de España, de la Academia de Ciencias Veterinarias de la Región de Murcia, de la Real Academia Sevillana de Ciencias Veterinarias, y de la Academia de Farmacia de la Comunidad Valenciana. Vocal One Health de la Sociedad Científica de Salud Pública Veterinaria (AVESA), y Vocal de la Sección de Docencia y Difusión de la Sociedad Española de Microbiología (SEM). Miembro del Comité Científico para el Observatorio Epidemiológico Iberoamericano.



Raquel Sánchez Sanz, *asesora del Foro Español de Pacientes*

Licenciada en Derecho y Administración de empresas por ICADE, con la especialidad en Derecho Sanitario y en Salud Laboral. Cuenta con más de 25 años de práctica profesional. Ha ejercido varios cargos en la Organización Farmacéutica Colegial, así como en la Administración Autónoma de la Comunidad de Madrid. Realiza una intensa actividad de voluntariado social, en particular en el marco de las asociaciones de pacientes, formando parte del Comité Asesor del Foro Español de Pacientes y de la Junta Directiva de AECOSAR (Asociación Española con la Osteoporosis y la Artrosis).



Pablo Barrenechea, *director de Acción Climática de ECODES*

Adjunto a Dirección, consultor ambiental, máster en derecho ambiental en la Universidad del País Vasco. Actualmente, dirige el área de acción climática buscando la aceleración de la acción ante la crisis climática en la que nos encontramos, promoviendo proyectos e iniciativas de mitigación y adaptación, que permitan reaccionar ante la emergencia a la que nos enfrentamos: Comunidad #PorElClima, Hostelería #PorElClima, Ayuntamientos #PorElClima, Sanidad #PorElClima, Ambición COP y CeroCO2 son las iniciativas principales.



Elena Villalobos, *responsable de Apoyo técnico a Países y Formación en Cambio Climático y Salud, Departamento de Medio Ambiente, Clima y Salud, Organización Mundial de la Salud (OMS)*

Elena trabaja en la OMS desde hace 14 años y, en su cargo actual, lidera el equipo encargado de proveer apoyo técnico y formación a países en cambio climático y salud, así como la recientemente establecida Alianza de Acción Transformadora en Clima y Salud (ATACH). La ATACH es una plataforma establecida para apoyar a los más de 60 países que se comprometieron a las iniciativas de sistemas de salud resilientes al cambio climático y bajos en emisiones. Antes de incorporarse a la OMS, Elena paso más de 8 años en el terreno trabajando como Representante País y Coordinadora de programas y proyectos de salud y desarrollo en Asia y América Latina. Elena es licenciada en Derecho y tiene una maestría en Salud Pública (salud medioambiental) de la *London School of Hygiene and Tropical Medicine* (LSHTM). También tiene maestrías en Derecho, Desarrollo Internacional y Ayuda Humanitaria, y Género y Equidad.

Helene Lanz, *directora de MSD Animal Health España y Portugal*



Empezó su carrera profesional en la división de salud humana de MSD Venezuela. En 2017, asumió el liderazgo de la Unidad de Negocios de Atención Primaria y Vacunas para MSD Colombia. Un año más tarde asumió el liderazgo de la Unidad de Negocios de Cuidados Intensivos. En enero de 2020, Lanz fue nombrada directora general para MSD Salud Animal Colombia. Lanz cuenta con un título universitario en Bioanálisis y una especialización en Marketing por la Universidad Central de Venezuela y está actualmente haciendo un MBA centrado en el Liderazgo y desarrollo del potencial humano.

Bruno González-Zorn, *catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, director de la Unidad de Resistencias Antimicrobianas y asesor de la OMS en resistencia a los antimicrobianos y One Health*



Su investigación se centra en el papel que desempeña la ecología de la resistencia a los antimicrobianos, centrandó su investigación en la genómica desde la perspectiva de "Una sola salud". Fue presidente del Grupo de Microbiología Molecular de la Sociedad Española de Microbiología y forma parte de numerosos comités sobre resistencia a los antimicrobianos en instituciones nacionales e internacionales. Es Dr. honoris causa por la UDS de Ghana, y ha recibido numerosos premios relacionados con la resistencia a los antibióticos y One Health. Es autor de las líneas estratégicas de investigación en resistencia y One Health 2025-2032 de la acción One Health JPI de la UE.

Jaime Pérez, *presidente de la Asociación Española de Vacunología*



El doctor Jaime Jesús Pérez es especialista en medicina preventiva y salud pública. Responsable del Programa de Vacunaciones de la Región de Murcia y miembro de la Ponencia de Vacunas. Con una dilatada trayectoria en el campo de la vacunología, Jaime Jesús Pérez ha sido el encargado de coordinar la campaña de vacunación contra la covid-19 en la Región de Murcia, donde ocupa actualmente el cargo de subdirector de Salud Pública.

Rafael Cantón, *coordinador clínico del European Committee of Antimicrobial Susceptibility Testing (EUCAST)*



Jefe del Servicio de Microbiología en el Hospital Universitario Ramón y Cajal y Profesor Asociado de Microbiología Clínica en la Universidad Complutense de Madrid. Es miembro del Comité Europeo del Antibiograma (EUCAST) y ha formado parte del Comité Español del Antibiograma (COESANT). Participa activamente en las actividades de la *European Society for Clinical Microbiology and Infectious Disease* (ESCMID) y la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC) y forma parte del comité asesor de la *Joint Programming Initiative on Antimicrobial Resistance* (JPIAMR).